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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена изучению фиброза органов сердечно-сосудистой системы у крыс при моделировании хронической почечной не-достаточности с помощью нефректомии. Цель работы: оценка степени развития фиброза в брюшной аорте и сердце у крыс линии Sprague-Dawley в условиях моделирования ХПН. В ходе работы решались следующие задачи: 1. Оценить уровни экспрессии генов, кодирующих коллагены I и IV, а также транскрипционного фактора Fli1 в брюшной части аорты и в сердце; 2. Провести корреляционный ана-лиз уровней экспрессии генов, кодирующих коллаген I и транскрипцион-ный фактор Fli1; 3. Оценить уровень белков Fli1 и коллагена I в брюшной части аорты; 4. Сравнить результаты, полученные на двух линиях крыс (Sprague-Dawley и Wistar); 5. С помощью методов гистохимии и иммуно-гистохимии провести анализ уровня коллагенов в брюшной аорте и сосу-дах мозга крыс линии Sprague-Dawley. Работа была выполнена в лаборатории интегративной нейроэндо-кринологии в ИЭФБ им. И.М. Сеченова. Результатом работы является подтверждение развития фиброза в со-судистой стенке и левом желудочке крыс линии Sprague-Dawley (повыше-ние экспрессии генов Col1A1 и Col4A1, накопление коллагенов в ткани). У крыс Wistar развитие фиброза не наблюдается, что можно объяснить акти-вацией иных компенсаторных механизмов. Модель ХПН на крысах линии Sprague-Dawley может использоваться для разработки путей фармаколо-гической коррекции фиброза.
        

        
          This work is devoted to the study of cardiovascular fibrosis in rats under chronic renal failure modeling by nephrectomy. Objective: to assess the degree of fibrosis development in the abdominal aorta and heart in Sprague-Dawley rats under conditions of chronic renal fail-ure modeling. The following task were assigned: 1. Estimate the expression levels of genes encoding collagens I and IV, transcription factor Fli1 in ab-dominal aorta and heart; 2. Perform correlation analysis of expression levels of genes encoding collagen I and transcription factor Fli1; 3. Estimate the levels of protein Fli1 and collagen I in abdominal part of aorta; 4. Compare the results obtained in two rat lines (Sprague-Dawley and Wistar); 5. Analyze collagen level in abdominal aorta and brain vessels of Sprague-Dawley line rats using histochemistry and immunohistochemistry methods. The work was performed at the laboratory of integrative neuroendocri-nology at Sechenov IEFB. The work resulted in confirmation of fibrosis development in the vascu-lar wall and left ventricle of Sprague-Dawley rats (increased expression of Col1A1 and Col4A1 genes, collagen accumulation in the tissue). The develop-ment of fibrosis was not observed in Wistar rats, which can be explained by activation of other compensatory mechanisms. The CRF model in Sprague-Dawley rats can be used to develop ways of pharmacological correction of fi-brosis.
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